

Compromiso de Cuba con el adelanto de la mujer



Mujeres cubanas. Imagen: Archivo/MC

por María Josefina Arce

En más de seis décadas de revolución se han librado muchas batallas para avanzar en el empoderamiento de la mujer, y aunque todavía queda un largo camino por recorrer por la persistencia en la sociedad de estereotipos machistas, hoy ese sector poblacional en Cuba tiene una activa participación en todos los ámbitos de la vida socioeconómica del país.

Ha sido política del estado en todos estos años velar por la igualdad de oportunidades para todos los cubanos, sin discriminación de género, un propósito contemplado en la Constitución de la República, aprobada en referendo popular en 2019.

Y en ese camino se ha seguido avanzando. El Noveno informe de la nación caribeña al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer se refiere a los instrumentos legales existentes para garantizar los derechos de las cubanas, como el Código de las Familias, aprobado en 2022 también en referendo popular y tras una amplia consulta con toda la sociedad.

Este nuevo cuerpo legal se enfoca en la igualdad de prerrogativas entre mujeres y hombres, tiene una visión equitativa y justa en lo interno de las familias, donde las féminas siguen llevando el peso de las

tareas domésticas y el cuidado de los hijos y adultos mayores.

Asimismo, apunta el informe presentado por Cuba, se han intensificado a lo largo y ancho del país las acciones de información, sensibilización, educación y capacitación en temas de género, en las que ha sido esencial la participación de especialistas de educación, salud, universidades y la FMC, Federación de Mujeres Cubanas.

Y entre las iniciativas desarrolladas se inscribe la puesta en marcha del Programa Nacional de Adelanto de la Mujer, sancionado por el Consejo de Ministros en octubre de 2021.

De acuerdo con los especialistas, este programa centra su atención en los desafíos actuales y pretende como objetivo primordial continuar promoviendo el avance de las cubanas, en medio de las transformaciones, sin que se produzcan retrocesos.

Como apunta el informe de la nación caribeña, este programa se concibe como la agenda del estado cubano para el avance de las mujeres. Responde a los postulados y principios de nuestra Constitución y a los compromisos internacionales contraídos sobre la igualdad de género.

También contempla acciones concretas para prevenir y atender la violencia de género, un problema reconocido por las autoridades y que todavía persiste en el territorio nacional.

Incansablemente el gobierno cubano ha trabajado por garantizar los derechos de las mujeres, una fuerza inagotable de amor, tenacidad y compromiso de nuestra sociedad.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/367744-compromiso-de-cuba-con-el-adelanto-de-la-mujer>



Radio Habana Cuba